



Communiqué aux abeilles Der ORT 

Bienne, le 24 juin 2024

Der ORT, Rue du Marché 34, 2502 Biel/Bienne. [www.der-ort.ch](http://www.der-ort.ch)

---

## Der ORT ferme ses portes fin septembre 2024

Der ORT a accueilli plus d'une centaine d'événements et d'expositions sur des thèmes sociétaux, durables et intégrateurs. Der ORT a été le lieu qui a permis de se regrouper, de discuter, de créer, qui a été animé par la participation et l'implication de centaines de personnes. Fin septembre, cette plaque fédératrice située à la Rue du Marché 34 fermera ses portes.

Cela montre que même des lieux bas seuil d'une grande importance sociale qui sont volontiers utilisés comme espaces de réunion et de développement par de nombreuses personnes de Biel/Bienne et de la région, ne peuvent pas toujours survivre. Malgré l'augmentation constante du chiffre d'affaires mensuel, Der ORT ne peut donc pas continuer à fonctionner. Pourquoi pas, se demande-t-on ? Différents événements survenus ces dernières années (d'abord COVID-19, le renchérissement général, un changement de propriétaire de l'immeuble, des changements sociaux dans le domaine du bénévolat) ont conduit à la clôture. Tout a un prix - et celui du Der ORT est assumé par Christine Walser, qui le gère en tant qu'entreprise individuelle. Il y a deux ans, une association a été créée pour apporter un soutien dans cette situation difficile.

Der ORT a été mis en place avec passion et beaucoup d'engagement bénévole. Il a dû faire face à son succès en instaurant aussi des conditions de travail équitables. L'augmentation des réservations a nécessité une augmentation des pourcentages de travail - si l'on veut être équitable, le salaire doit l'être aussi. Bien entendu, l'engagement pour la mise en place d'un lieu pionnier a été énorme au début et de nombreuses personnes y ont participé. Les conditions extérieures ont fait apparaître les limites de ce qui est faisable. Pour Christine Walser, une réalité certes douloureuse mais qu'elle ne pouvait ignorer. Néanmoins, de nombreuses idées ont pu être développées, renforcées et mises en œuvre ici. Construire et poursuivre un projet contre les structures dominantes, mais aussi irriter et clarifier, tel a été le moteur du Der ORT au même titre que c'est aussi un thème central du mouvement mondial de la transition.

Au cours des derniers mois, le comité de l'association et Christine Walser ont cherché intensivement un nouvel emplacement et des solutions. Avec beaucoup d'engagement et d'élan, ils ont évalué les propositions existantes et défini les besoins d'un nouveau lieu. Mais la situation du marché local, qui n'accueille qu'avec réticence la créativité et l'innovation dans le domaine du bas seuil, a également rendu difficile la recherche de soutien pour l'association. Le déficit structurel ne peut être compensé à long terme que par un loyer avantageux, à



trouver par exemple dans le cadre d'une utilisation intermédiaire. Il serait souhaitable que la ville mette en œuvre le règlement sur l'utilisation intermédiaire de manière attrayante. Les négociations avec la ville dans ce contexte n'ont pas abouti jusqu'à présent.

L'histoire a commencé avec beaucoup de courage et il en faudra aussi pour la terminer. L'association Der ORT reste active avec Christine Walser en arrière-plan et examine si un nouveau départ pourrait être pris l'année prochaine avec un concept adapté.

"Je souhaite vivement que le réseau que j'ai eu l'occasion de tisser pendant près de 50 mois soit suffisamment fort pour durer et se densifier encore davantage, même sans le Der ORT de liaison. Nous remercions de tout cœur toutes les "abeilles" et les visiteurs\* pour leur confiance, leur soutien et leur engagement sans faille en faveur d'un tournant vers une ville plus sociale et plus écologique", conclut Christine Walser.

**Christine et le comité de l'association, Pierrette, Marie et Manuel**